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Уважаемые коллеги, едино-
мышленники, однопартийцы, 
дорогие друзья! Приближают-
ся самые добрые и сказочные 
праздники – Новый год и Рож-
дество. Это время, когда мы за-
гадываем самые сокровенные 
желания, строим смелые планы 
на будущее и подводим итоги 
своей работы. 

И многими результатами мы с 
вами можем по праву гордиться! 
Мы были и остаемся влиятель-
ной политической силой нашего 
региона. Все это – результат ва-
шей работы, уважаемые сорат-
ники и сторонники. В успехах и 
достижениях нашего региональ-
ного отделения есть частичка 
труда каждого из вас. Мы вкла-
дываем силы и душу в решение 

проблем северян, мы заражаем 
неравнодушием и активностью 
других, совместно делая нашу 
малую Родину сильнее и благо-
получнее! 

Накануне Нового года по-
звольте пожелать всем вам 
крепкого здоровья и оптимиз-
ма, семейного благополучия и 
профессиональной реализации, 
головокружительных успехов и, 
конечно, общественных и лич-
ных побед! Счастья и справед-
ливости в новом году!! 

С уважением, 
Председатель Совета 

регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

в Архангельской области
Ирина ЧИРКОВА  

(Продолжение на стр.2)

19 декабря в Архангельске 
состоялась отчетно-выбор-
ная Конференция региональ-
ного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Отчеты 
о деятельности представили 
Совет РО и Контрольно-реви-
зионная комиссия, которые 
завершили свой 2-летний пе-
риод работы.

В соответствии с Уста-
вом партии Президиум СР 
накануне рекомендовал 
продлить полномочия Пред-
седателя Совета РО в Ар-
хангельской области Ирины 

Чирковой. Ее кандидатуру 
вчера единогласно поддер-
жали делегаты Конферен-
ции. Также были избраны 
новые составы Совета ре-
гионального отделения и 
К о н т р о л ь н о - р е в и з и о н н о й 
комиссии.

Кроме официальных про-
цедур, партийцы обсудили 
итоги деятельности в 2020 
году и планы на следующий 
период. Руководители мест-
ных отделений и активисты, 
показавшие лучшие резуль-
таты, были отмечены благо-
дарственными письмами.

По решению Сергея Миро-
нова наша фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 
инициирует обращение в Кон-
ституционный суд РФ по вопро-
су индексации пенсий работа-
ющим пенсионерам. Отказ от 
такой индексации продемон-
стрировало Правительство РФ 
своим проектом федерального 
бюджета на 2021 год, а правя-
щая партия этот проект под-
держала. Однако недавно вне-
сённые поправки к Конституции 
закрепляют ежегодную индек-

сацию пенсий в России, и ни-
какой градации получателей 
пенсий в Конституции нет.

Для обращения в КС необ-
ходимо 90 подписей депута-
тов Госдумы. Под документом 
уже подписались все депута-
ты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» и КПРФ, но этого 
недостаточно. Начаты перего-
воры с ЛДПР, однако там тянут 
с решением. Напомню, что по-
следняя из упомянутых фракция 
единственная из оппозицион-
ных проголосовала ЗА бюджет, 

где индексация работающим 
пенсионерам не заложена.

Одновременно, пока нет яс-
ности с получением необходи-
мых 90 подписей, «СР» готовит 
свой парламентский запрос в 
Правительство РФ о перспекти-
вах повышения пенсий.

Для справки: из 450 мест 
в Госдуме «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» имеет 23 мандата, 43 
у КПРФ, 40 у ЛДПР. Остальные 
голоса – это квалифицирован-
ное большинство – в нынешнем 
созыве принадлежат ЕР.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Госдуме предлагает 
увеличить пособие по уходу за ин-
валидами I группы – такой законо-
проект направлен в Правительство 
РФ для получения заключения. А 
недавно СР внесла закинициативу, 
которая увеличит на федеральных 
телевизионных каналах количество 
программ с сурдопереводом.

По закону о СМИ телеканалы 
обязаны вводить сурдоперевод 

в 5% своих программ. Этого и 
так мало, но многие каналы не 
соблюдают даже эти скромные 
требования. В течение нынеш-
него года проблема особенно 
обострилась: многие слабослы-
шащие граждане вовремя не 
могли узнать новости о каран-
тинных ограничениях, социаль-
ных выплатах и др.

В России – по данным 
Минздрава – насчитывается 
около 200 тысяч инвалидов 

по слуху и слабослышащих 
граждан, однако статистика 
не охватывает все категории 
людей, страдающих наруше-
ниями слуха. По оценке Все-
российского общества глухих 
заметные проблемы со слухом 
имеются у 13 миллионов жи-
телей России. Учитывая эти 
данные, общество не может 
игнорировать потребности ин-
валидов и должно становиться 
инклюзивным.

СР ДОБИВАЕТСЯ ИНДЕКСАЦИИ ПЕНСИЙ

ИНВАЛИДАМ – СПРАВЕДЛИВОЕ ВНИМАНИЕ!

ОТЧЕТ СОВЕТА РЕГИОНАЛЬНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ 

В соответствии с Уставом 
партии, срок полномочий 
Совета регионального от-
деления СР и председателя 
Совета составляет два года. 
Нынешний состав Совета ра-
ботал с декабря 2018 года.  

Сегодня в Архангельской 
области действуют 31 мест-
ное и 9 первичных отделе-
ний партии. На учете состоят 
1304 члена партии. Работа-
ют депутатские приемные и 
Центр защиты прав граждан.

Основа нашей деятель-
ности – участие в избира-
тельных кампаниях. Все мы 
принимали в этом активное 
участие и только что подвели 
итоги прошедших выборов. 
За два года мы приняли уча-
стие в 35 избирательных кам-
паниях всех уровней, выдви-
нули 111 кандидатов. По этим 
показателям мы лидируем 
среди оппозиционных пар-
тий региона, как и по числу 
избранных депутатов от СР. 
Новые СПРАВЕДЛИВЫЕ де-
путаты появились в этом году 
в Пинежском и Холмогорском 
районах.

Активным и успешным 
было участие кандидата от 

СР  в главных выборах 2020 
года – на пост Губернатора 
Архангельской области. Итог 
– без малого 17 процентов – 
это один из самых высоких 
результатов партии по стра-
не. 

Сегодня  в Архангельской 
области работают 133 депу-
тата от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ: один депутат 
Государственной Думы, че-
тыре депутата областного 
Собрания, 33 районных депу-
тата, 11 депутатов городских 
округов, 84 депутата поселе-
ний. Палата депутатов – это 
уникальный формат партий-
ной работы, который при-
зван объединять депутатов 
всех уровней, и наша задача 
на следующий период – уси-
лить работу этого полезного 
органа.

Что касается взаимодей-
ствия с избирательными 
комиссиями на территории 
области, то в областной из-
бирательной комиссии и в 
избиркоме города Архан-
гельска у нас работают по-
стоянные представители 

В АРХАНГЕЛЬСКОЙ «СР»
ОБНОВЛЕНО РУКОВОДСТВО



2 2VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

партии. 
Сейчас члены ТИК от СР 

работают в 30 комиссиях, то 
есть во всех, кроме Новой 
Земли. В руководящий со-
став ТИК входят пять наших 
представителей, еще 6 членов 
ТИК – руководители или члены 
Советов местных отделений 
СР. В настоящее время идет 
формирование нового соста-
ва территориальных комиссий 
на срок полномочий до 2025 
года. Мы представили свои 
кандидатуры во все комиссии. 
Надеемся, наше предложение 
скоро будет утверждено об-
ластным избиркомом.

Также наши представители 
есть в более чем 700 участковых 
избирательных комиссиях во 
всех районах и городах области.

В отчетный период по пред-
ложениям местных отделе-
ний мы формировали резерв 
комиссий. Частично обнов-
ленные составы УИК уже от-
работали на сентябрьских вы-
борах.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

уделяет серьезное внимание 
вопросу подготовки партий-
ных кадров. В настоящее вре-
мя количество выпускников 
проекта «Молодежный кадро-
вый резерв СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» в Архангельской об-
ласти – семь человек. Это мо-
лодые кандидаты и депутаты 
районного и поселенческого 
уровня, руководители местных 
отделений. 

В октябре 2020 года состо-
ялась организационное собра-
ние регионального отделения 
Общероссийской организации 
«Молодёжь СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» – нашего молодёж-
ного крыла. Руководителем об-
ластного отделения МСР был 
избран Николай Пархоменко. 
Уже сейчас сформировался 
актив из надёжных и неравно-
душных молодых людей, они 
участвуют в социальных проек-
тах и политических акциях.

Деятельность партии в ре-
гионе – это не только выбо-
ры. Силами актива проведено 
огромное количество меро-
приятий и акций различной на-
правленности. 

Одним из основных направ-

лений деятельности является 
патриотическое воспитание 
молодёжи. Мы с вами органи-
зовали конкурсы, чествование 
и награждение ветеранов, ак-
тивно работали с детьми и мо-
лодёжью, пожилыми людьми, 
поддерживали ветеранские 
организации и общества ин-
валидов. Всё это мы делали и 
будем продолжать делать. 

Принимали участие в торже-
ственных и траурных меропри-
ятиях, посвященных Великой 
Отечественной войне, возлага-
ли цветы и свечи, участвовали 
в митингах и шествиях, почтили 
память участников локальных 
конфликтов. Ежегодно наши 
друзья – участники поисково-
го клуба «Факел» – обновляют 
звезды на домах фронтовиков 
Пинежского района. Успешно 
в местных отделениях области 
проходит ежегодная акция «Ге-
оргиевская ленточка». 

В 2020 году мы провели 
конкурс рисунков «Под знаме-
нем Победы», посвященный 
75-летнему юбилею Великой 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. На конкурс посту-
пили около 200 работ из всех 
районов нашей области и НАО. 

Участвуем мы и в проектах 
социальной направленности, 

а также поддерживаем благо-
творительные инициативы. Ак-
тивисты партии организовали 
акции по сбору вещей для по-
горельцев Шенкурского райо-
на и округа Варавино-Факто-
рия Архангельска, а также для 
малоимущих и многодетных 
семей, оказали бесплатные 
парикмахерские услуги для 
пенсионеров из Вельска. Де-
путаты от СР отремонтировали 
несколько палат в хирургиче-
ском отделении детской об-
ластной больницы и комнату 
отдыха Няндомской ЦРБ.

Мы поддерживали на ми-
тингах наших авиаторов и об-
манутых дольщиков, добились 
снижения стоимости проезда 
по маршруту Архангельск-Но-
водвинск.

Ежегодно члены партии ор-
ганизовывают праздники на 
Новый год, Масленицу и день 
защиты детей, дарят подарки 
детям из малоимущих семей. 
Также наши активисты и депу-
таты поддерживают проведе-
ние спортивных мероприятий 
в Котласе, Верхнетоемском, 
Красноборском, Няндомском 
районах.

Экологическая тема – одна 
из самых горячих в регионе. 
Депутаты и актив партии при-

нимали участие в различных 
мероприятиях, направлен-
ных  против превращения на-
шей области в федеральную 
помойку. Мы выходили на 
митинги вместе с граждана-
ми, мы требовали отставки 
экс-губернатора, вносили 
законодательные инициати-
вы против ввоза отходов на 
территорию Архангельской 
области из других субъектов, 
жестко контролировали рабо-
ту чиновников и ответствен-
ных структур. И это дало свои 
результаты… 

К сожалению, в 2020 году 
большинство наших традици-
онных ярких мероприятий не 
удалось провести из-за сани-
тарно-эпидемических ограни-
чений. Но все мы перешли на 
работу в социальных сетях, в 
онлайн формат. 

Все члены партии, депутаты и 
члены территориальных избира-
тельных комиссий подписаны на 
ежемесячную газету «Справед-
ливость и власть» за счет средств 
регионального отделения. И в 
следующем году они продолжат 
получать нашу газету. 

Мы сделали много добрых 
и полезных дел и сделаем еще 
больше! 

ОТЧЕТ СОВЕТА РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ 

(Продолжение.
 Начало на стр.1)

С организацией «Плесец-
кое дорожное управление» 
администрация города Ар-
хангельска досрочно растор-
гает контракт. Заявленный 
срок завершения работы 
нерадивого подрядчика – 19 
января 2021 года. Два года 
главной темой повесток 
зимних сессий Архгорду-
мы становилась проблема 
снежного коллапса в городе, 
когда жители жаловались на 
невозможность добрать-
ся куда-либо из-за отсут-
ствия своевременной уборки 
снежного покрова на дорогах 
и внутриквартальных про-
ездах. Плохое содержание 
города приводило к росту 
травм, ДТП и недовольству 
горожан работой чиновников 
и депутатов в части контроля 
за деятельностью подрядчи-
ка. ПДУ оправдывало нерас-
торопность в уборке дорог 
недостаточным финансиро-
ванием, отсутствием специ-
альной техники и проч.

В частности, в прошлом 
году для качественной убор-
ки улиц, по мнению предста-
вителей ПДУ, требовалось на 

ОТВРАТИТЕЛЬНОЕ  СОДЕРЖАНИЕ ДОРОГ
ЗА БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ ПРЕКРАЩЕНО

двухлетний период 2 млрд 
рублей вместо «контракт-
ных» 838 млн рублей. Но 
рассмотрение такого пред-
ложения выглядело нецеле-
сообразно ввиду отсутствия 
мало-мальски толкового 
содержания дорог в преды-
дущие периоды работы под-
рядчика. Не раз депутатский 
корпус Архангельска пред-
лагал расторгнуть контракт с 
ПДУ, но чиновники не реша-
лись, обосновывая отказ от-
сутствием альтернативы.

Как не без удовлетворе-
ния отметил вице-спикер 
Архгордумы Олег Черненко, 
в этот раз претензии депу-
татов исполнительная власть 
все-таки услышала. Сейчас 
объявлены торги. В новом 
техзадании повышены тре-
бования к зимней уборке 
дорог: тротуары новому под-
рядчику предстоит убирать 
к 7 часам утра, а проезжую 
часть – к 7:30. А вдруг этой 
зимой улицы города будут 
содержаться образцово-по-
казательно?! Хочется наде-
яться!

Наступили сложные вре-
мена, и забота о людях с 
ограниченными возможно-
стями стала приоритетом 
для многих общественных 
организаций.

Не остаётся в стороне и 
молодёжь партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Архангель-
ской области.

Совместно с депутатом 
Государственной Думы РФ 
И. А. Чирковой молодёжная 
организация СР приступила 

к оказанию помощи на по-
стоянной основе одиноким 
старикам и инвалидам.

Простой поход в магазин, 
уборка в квартире стали не-
посильными делом для мно-
гих пожилых людей. Одино-
чество и отсутствие простой 
заботы стали нормой их жиз-
ни. Поэтому в преддверии 
больших новогодних празд-
ников мы стараемся пода-
рить им то самое небольшое 
новогоднее чудо.

МОЛОДЕЖЬ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
НАЧИНАЕТ АКЦИЮ ДОБРЫХ ДЕЛ!

Просим рассмотреть коллек-
тивное обращение и прорабо-
тать изложенные инициативы на 
региональном законодательном 
уровне и тем самым удовлетво-
рить сложившуюся потребность 
отрасли культуры, деятелей 
профессионального и народно-
го самодеятельного творчества 
региона.

1. Внести изменения в Поло-
жение о звании «Почетный граж-
данин Архангельской области» 
и дополнить формулировкой: «В 
исключительных случаях может 
присваиваться посмертно».

Согласно п. 2 упомянутого 
Положения, «звание «Почетный 
гражданин Архангельской обла-
сти» присваивается лицам, по-
лучившим широкую известность 
и признательность населения 
Архангельской области, внес-
шим значительный личный вклад 
в экономическое, социальное, 
культурное развитие Архангель-
ской области…». В случае одо-
брения нашего предложения 
просим рассмотреть возмож-
ность увековечивания памяти 
Антонины Яковлевны Колотило-
вой путем присвоения ей звания 
«Почетный гражданин Архан-
гельской области» посмертно.

2. Внести дополнения в «виды 
наград» областного закона «О 

наградах Архангельской обла-
сти». Разработать и утвердить 
отраслевое звание «ЗАСЛУЖЕН-
НЫЙ АРТИСТ АРХАНГЕЛЬСКОЙ 
ОБЛАСТИ», «ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
ДЕЯТЕЛЬ ИСКУССТВ АРХАН-
ГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ» с рас-
ширением возможностей его 
обретения как для профессио-
нального сообщества, так и для 
участников народного самоде-
ятельного творчества региона, 
внесших свой вклад в развитие, 
популяризацию, сохранение на-
родной культуры и достижения в 
развитии культурного потенциа-
ла Архангельской области.

Напомним, что президент 
России Владимир Путин под-
держал идею о проведении 
Года народного искусства и 
нематериального культурного 
наследия народов РФ в 2022 
году. Введение нового отрас-
левого звания Архангельской 
области сможет продемонстри-
ровать реальную поддержку ре-
гиональной власти работников 
отрасли культуры, СМИ и кине-
матографа, а также участников 
народного самодеятельного 
творчества региона.

Для справки: Аналогичное от-
раслевое звание имеется в 56 
регионах РФ.

3. Инициировать создание 

«единого культурного простран-
ства» путем определения квот 
на мероприятия учреждений 
профессионального искус-
ства Архангельской области, 
ведущих свою деятельность в 
муниципальных образованиях 
региона, для участников веду-
щих творческих коллективов 
Архангельской области, имею-
щих почетное звание «Народный 
самодеятельный коллектив» и 
«Образцовый коллектив» путем 
предоставления для них «систе-
мы лояльности», скидок и льгот.

Введение таких льгот по-
зволит поддержать и стимули-
ровать развитие творческого 
потенциала участников самоде-
ятельного творчества региона. 

Настоящее обращение при-
нято на общем собрании арти-
стов и участников вспомогатель-
ного состава Архангельского 
городского ансамбля народ-
ной песни и танца «Дивованье» 
14.12.2020. Всего 19 подписей.

С уважением,
художественный руководитель 

коллектива и хормейстер
Кавалер Почетного знака

святой Татианы,
Лауреат Всероссийских 

и Международных конкурсов
Владислав СМЕЛОВ

СПРАВЕДЛИВАЯ ИНИЦИАТИВА
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО В АРХАНГЕЛЬСКОЕ ОБЛАСТНОЕ СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ
ОТ АРТИСТОВ АРХАНГЕЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО АНСАМБЛЯ НАРОДНОЙ ПЕСНИ
И ТАНЦА «ДИВОВАНЬЕ» МУК МКЦ «ЛУЧ» АРХАНГЕЛЬСКА
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ВСЕ, ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ О ПАРТИИ ВЛАСТИ

– Эту историю прекрасно 
сформулировал мой коллега 
по Госдуме Валерий Гартунг, 
поэтому позволю себе его про-
цитировать:

«В 2017 году был принят 
закон о реновации в Москве. 
По нему было очень мно-
го копий сломано. К первой 
редакции закона у нас было 
очень много претензий, и 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
первом чтении за него не го-
лосовала. Но потом, благо-
даря усилиям нашей фракции 
и особенно Галины Петровны 
Хованской, этот закон пере-
писали, и ко второму чтению 
он стал вполне приемлемым. 
Более того, если во время 
первого чтения были пике-
ты против законопроекта, то 
сейчас в суды идут жалобы 

ЖДАТЬ  ЛИ  АРХАНГЕЛЬСКУ РАЗВИТИЯ?!
МНЕНИЕ ВИЦЕ-СПИКЕРА АРХГОРДУМЫ ОЛЕГА ЧЕРНЕНКО

– На этой неделе состоялась 
заключительная в уходящем 
году, 25-я сессия городской 
Думы. Ключевыми вопросами 
были внесение изменений в 
Устав Архангельска и принятие 
бюджета на 2021 год и плано-
вый период 2022-2023 годов. 
Если коротко, то согласно пер-
вому решению официальным 
наименованием столицы регио-
на вместо «муниципального об-
разования» станет «Городской 
округ «Город Архангельск». 
Этого требовали обновлённые 
федеральное и областное зако-
нодательства.

Что касается бюджета, то 
принятый документ депутаты 
оценили как весьма сбалан-
сированный и обеспечива-
ющий выполнение основных 
социальных обязательств, 
несмотря на ухудшение эко-
номической ситуации, свя-
занное с пандемией. Общая 
доходная часть составит 10,8 
млрд рублей, что на 3 процен-
та выше предыдущего года. 
Хотя для прорывного развития 
и достаточного благоустрой-
ства средств, как обычно, не 
хватает. Дефицит составит 
почти полмиллиарда рублей, 

дважды превысив показатель 
текущего года. Это даст воз-
можность привлечения в бюд-
жет муниципальных кредитов, 
если возникнет проблема с 
собираемостью налоговых 
платежей.

Другие вопросы сессии так-
же напрямую были связаны 
с обеспечением условий для 
стабильной жизнедеятель-
ности города. Основной из 
них – передача в концессию 
центральных очистных соору-
жений города для их после-
дующей модернизации пред-
приятием «РВК-Архангельск». 
Очистные были построены в 
70-х годах и за десятки лет ни 
разу не ремонтировались. С 
каждым годом растет количе-
ство штрафов от надзорных 
органов за низкое качество 
воды, бюджет города не в си-
лах изыскать более 5 млрд 
рублей – именно столько 
требуется на реконструкцию 
очистных сооружений.

Считаю, что в данное время 
сдача в долгосрочную аренду 
сетей и очистных сооружений 
несет больше плюсов, чем 
минусов. За два года пер-
вой концессии могу подве-
сти предварительные итоги: 
«РВК-Архангельск» показал 
компетентность в вопросах 
водоснабжения города, по-

на то, что некоторые дома не 
включили в программу рено-
вации. Получен хороший, по-
ложительный опыт.

Проанализировав этот опыт, 
Галина Петровна Хованская на 
встрече с президентом отмети-
ла, что неплохо было бы закон 
о реновации распространить на 
другие регионы. Почему только 
Москва имеет такую привиле-
гию?

Идея заключается в том, что-
бы за счет бюджета массово 
переселять граждан из старого 
жилья в новое, если они при-
нимают такое решение на со-
брании, даже если дом еще не 
признан ветхим и не подлежит 
расселению.

В 2018 году наша фракция 
подготовила законопроект о 
реновации, который дает право 

регионам принимать такие же 
законодательные решения по 
реновации, как в Москве.

Например, если дома попа-
дают под реновацию, то жиль-
цам не только выплачивается 
стоимость изымаемого жилья, 
но и возвращаются взносы на 
капремонт, которые они запла-
тили.

Так, в Челябинске в посел-
ке ЧКПЗ можно было бы при-
менить эту идею – комплекс-
но застроить территорию 
ветхих двухэтажек, подле-
жащих сносу. И если сейчас 
город может привлекать на 
застройку только частные 
средства, то по нашему за-
конопроекту можно было бы 
дополнительно использовать 
средства из фонда капиталь-
ного ремонта.

Взвешенный законопро-
ект, основанный на опыте 
Москвы. Но, как обычно, за-
ключение правительства от-
рицательное.

И вот в сентябре этого года 
депутаты от «Единой России» 
изобретают свой законопро-
ект «О комплексной застрой-
ке территорий», где, помимо 
правильных и нужных вещей, 
украденных из нашего зако-
нопроекта, они дают право на 
комплексную застройку тер-

менял регистрацию на Архан-
гельск и платит здесь налоги, 
поэтому большого недоверия, 
как в начале «знакомства», 
организация теперь не вызы-
вает.

В 2019 году по итогам кон-
цессии «РВК-Архангельск» 
направил для развития ин-
фраструктуры системы водо-
очистки и водоотведения го-
рода инвестиции на сумму 700 
млн рублей, в текущем году – 
ещё 883 млн. В новом догово-
ре с городом предусмотрено 
финансирование до 2034 года 
в размере 5 млрд рублей, а до 
2066 – 12,854 млрд рублей. 
Модернизация оборудова-
ния по очистке сточных вод 
должна привести показатели 
проб воды к норме. Задача 
депутатского корпуса – кон-
тролировать исполнение этих 
задач.

Один из вопросов повест-
ки сессии коснулся непосред-
ственно нашего округа Май-
ская Горка – о согласовании 
предложения о передаче двух 
почти достроенных социальных 
домов на проспекте Москов-
ском (Московский, 55/1 и 55/6) 
в собственность города. Для 
переселения из аварийного 
жилья в следующем году будут 
готовы 147 квартир.

В своём выступлении по 

данному вопросу я отметил, 
что город вновь принимает 
в муниципальную собствен-
ность дома без придомового 
благоустройства, что чре-
вато в будущем расхлябан-
ностью подрядчика в сроках 
завершения работ и ведет к 
возможному снижению каче-
ства (аналогичных примеров 
достаточно). Представите-
ли администрации заверили, 
что в случае несоответствия 
стандартам качества, работы 
по благоустройству приняты 
не будут.

Также серьёзное внима-
ние в рамках данного вопроса 
обратил на нехватку общеоб-
разовательных учреждений в 
6-м микрорайоне, где только 
за последние два с неболь-
шим года появилось десять 
социальных домов. В ответ 
Администрация города уве-
домила, что в текущем месяце 
проведён аукцион на строи-
тельство школы на 1600 мест, 
подрядчик определён, рабо-
ты займут два года. Пока же 
большая часть переехавших 
в наш округ школьников 6-го 
микрорайона будет учиться 
в 35-й школе. К следующему 
учебному году будут введены 
в эксплуатацию школы N9 и 
филиал школы N28 – часть де-
тей будет направлена туда.

ритории уже в случае, если 
на более 50 % территории 
участка жильцы домов дали 
согласие на комплексную за-
стройку. При этом, получает-
ся, что 49 % остальной терри-
тории может быть включено в 
комплексную застройку без 
учета мнения собственника! 
Там может быть, например, 
завод или магазин, которые 
кому-то мешают, – их просто 
снесут. Куча вопросов возни-
кает к этому законопроекту 
и у комитета, и у правитель-
ства. Фактически, таким за-
конопроектом мы открываем 
ящик Пандоры. Тем не менее, 
правительство пишет на него 
положительное заключение, 
добавляя целый список пре-
тензий, которые необходимо 
исправлять.

Единственная хорошая но-
вость – они пообещали все за-
мечания, которые написала им 
Хованская, учесть.

То есть они берут плохой 
единороссовский закон, при-
нимают его, а потом говорят 
нам: давайте все ваши заме-
чания, мы их ко второму чте-
нию учтем. Фактически, нам 
придется дважды поработать: 
сначала мы свой законопроект 
написали, а теперь еще при-
дется переписывать законо-

ДЕПУТАТ ГОСДУМЫ ОТ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ  ИРИНА ЧИРКОВА:

проект, который написали они, 
украв нашу идею. Это как если 
бы двоечник списал у отлични-
ка, причем плохо, с ошибками. 
А потом еще и просит его эти 
ошибки исправить.

Зато депутаты-единорос-
сы смогут потом в регио-
не похвастаться: смотрите, 
какие мы результативные, 
сколько у нас принято зако-
нопроектов.

Спрашивается, почему 
нельзя было сразу наш зако-
нопроект принять? Все просто 
– авторство «неправильное». 
Я спросил вице-премьера: по-
чему вы наш-то закон не при-
нимаете, если к нему же пре-
тензий меньше?! «Все дело 
в названии», – ответил он. – 
«Комплексная застройка тер-
риторий» – более подходящее 
название, чем «реновация». А 
на вторую часть вопроса о том, 
как быть с 49 % территории, на 
которой жильцы не дали свое 
согласие, он вообще не отве-
тил.»

...Вот так работает рос-
сийский парламент, где 
монополист диктует свои 
правила, воруя чужие идеи, 
облекая их в красивые об-
ложки-названия и тут же из-
вращая их заложенной выго-
дой для олигархата.

Только ленивый единоросс не рассказал о чудо-законопроекте, принятом 
недавно в первом чтении в Госдуме. Мол, этот документ под названием «О 
комплексной застройке территорий» спасёт российские города от ветхого 
жилья. И все благодаря им, депутатам от ЕР! Однако история у этого зако-
нопроекта длинная, а суть получилась совсем неприглядная...
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3 декабря – Председатель 
Совета МО в Виноградов-
ском районе Валентина Ку-
чумова 

4 декабря – депутат муни-
ципального Совета МО «Куш-
копальское» Светлана Фефи-
лова 

9 декабря – депутат Сове-
та депутатов МО «Сафронов-
ское» Надежда Епова 

13 декабря – юбилей у акти-
виста МО ПП СР в Каргополь-
ском районе Клавдии Караче-
вой 

17 декабря – депутат Го-
родского Совета депутатов 
МО «Северодвинск» Валерий 
Серба 

20 декабря – депутат пред-

ставительного органа вновь 
образованного МО «Конев-
ское» Новрузов Закир Байрам 
оглы 

23 декабря – Председатель 
Совета МО в г. Мирном Виктор 
Спиридонов    

24 декабря – депутат Со-
вета депутатов МО «Октябрь-
ское» Ирина Агафонова 

25 декабря – депутат Со-
брания депутатов МО «Пинеж-
ский муниципальный район» 
Мирраб Азадов 

27 декабря – депутат муни-
ципального Совета МО «Кар-
гопольское» Оксана Мишина

30 декабря – депутат Со-
вета депутатов МО «Совполь-
ское» Вера Титова 
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С днём рождения! 

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» от 
имени регионального отделения СР в Архангельской области 
поздравляем активистов и лидеров партии в Поморье, кото-
рые отметили свои дни рождения в декабре.

ТАТЬЯНА КОЛОБУШКИНА УДОСТОЕНА
НАГРАДЫ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

11 декабря в Новодвинске 
состоялся митинг, посвящен-
ный 26-летию со дня начала 
боевых действий на территории 
Северо-Кавказского региона. 
В нём приняли участие воен-
нослужащие, ветераны боевых 
действий, представители па-
триотических объединений ре-
гиона. Память героев почтил 
председатель местного отделе-
ния СР в г. Новодвинске Алек-
сандр Марков.

Именно в этот день, 26 лет 
назад российские федераль-
ные войска вошли в Чеченскую 
республику. Уроженцы Архан-
гельской области также при-
няли участие в вооруженной 
кампании, проявили отвагу и 
героизм.

Накануне Дня матери стали 
известны имена обладатель-
ниц регионального знака от-
личия «Материнская слава». В 
числе отмеченных в этом году 
– Татьяна Колобушкина, мама 
семерых детей из Шенкурско-
го района Архангельской об-
ласти.

Татьяна Владимировна – за-
ботливая и любящая мама, че-
ловек с активной гражданской 
позицией, член партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Неравнодушная 
к проблемам односельчан, она 
не раз баллотировалась в состав 
представительных органов мест-
ного самоуправления в Шенкур-
ском районе.

В связи с эпидемической 
ситуацией от привычного фор-
мата вручения почетного сим-
вола в областном центре отка-
зались. Награда нашла своего 
героя –  церемония награжде-

ПРЕДСТАВИТЕЛИ СР В НОВОДВИНСКЕ ПОЧТИЛИ
ПАМЯТЬ ПОГИБШИХ В ЛОКАЛЬНЫХ КОНФЛИКТАХ

Как рассказал Александр 
Марков, собравшиеся почтили 
минутой молчания всех героев, 
возложили цветы к мемориалу 

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Горсовете Северодвинска 
Александр Гришин поздравил 
с юбилеем и выразил слова 
признательности коллективу 
ГАУЗ Архангельской области 
«Северодвинская стоматоло-
гическая поликлиника».

– Благодарю сотрудников 
стоматологии. Северодвин-

цы доверяют вам свою улыбку 
– это один из главных стиму-
лов становиться лучше. Пусть 
пациенты вас не боятся, а идут 
на прием как на праздник. Же-
лаю вам оптимизма, благопо-
лучия и сил для новых свер-
шений! – обратился Александр 
Гришин.

В настоящее время в шта-
те стоматологической клини-
ки трудятся 197 сотрудников. 

Среди них 60 врачей и 50 ме-
дицинских сестёр. Депутат 
отметил, что в стоматологии 
созданы все условия для ока-
зания качественной помощи 
пациентам.

От представительного ор-
гана местного самоуправ-
ления Александр Гришин 
вручил коллективу памятные 
подарки и награды.

Благодарственными пись-
мами Совета депутатов Се-
веродвинска за многолетний 
добросовестный труд в си-
стеме здравоохранения Ар-
хангельской области, личный 
вклад в совершенствование 
оказания стоматологической 
помощи и в связи с 60-лети-
ем учреждения отмечены 10 
сотрудников поликлиники.

Почетными грамотами Со-
вета депутатов Северодвин-
ска награждены:

– Ропотов Илья Сергеевич, 
врач-стоматолог-хирург, за-
ведующий отделением;

– Танцурина Александра 
Владиславовна, врач-стома-
толог-терапевт.

ЮБИЛЕЙ СЕВЕРОДВИНСКОЙ СТОМАТОЛОГИИ

«Погибшим в локальных кон-
фликтах», где высечены имена 
семи новодвинцев погибших в 
этом конфликте.

3 декабря считается Между-
народным днём людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. И традиционно в первой 
декаде декабря мы проводим до-
брые мероприятия с архангель-
скими окружными отделениями 
Всероссийского общества инва-
лидов. К большому сожалению, 
в этом году праздничных встреч, 
чаепитий и концертов организо-
вать не удалось в силу известных 
эпидпричин. Но пообщаться с 
активом первички округа Вара-
вино-Фактория депутат Ирина 
Чиркова все-таки смогла. 

Здешняя организация, по-
жалуй, самая дружная и дея-
тельная во всем регионе. Ее 
председатель Валентина Пан-
телеймоновна Лисина всей ду-
шой болеет за каждого подо-
печного (а их более двухсот), 
старается оказывать помощь в 
быту и медобслуживании тем, 
кто нуждается. А ещё она ведёт 
большую патриотическую ра-
боту с юными гражданами – от 
детсада до техникумов. Прав-

да, в крохотном кабинетике в 
окружной администрации силь-
но не развернёшься...

Даже в пандемию предсе-
датель не сидит дома, благо, 
ее помощники – стойкий актив 
единомышленников – помога-
ют всегда: посещают тех, кто 
не выходит из дома, в любую 
погоду разносят свежую почту, 
лекарства и продукты, если 
нужно, и конечно, поздравляют 
с праздниками, поддерживают 
морально. Валентина Панте-
леймоновна называет их свои-
ми «почтальонами».

В рамках декады инвали-
дов и в завершение нелегкого 
года Ирина Чиркова решила 
поблагодарить «почтальонов» 
за их самоотверженный труд 
и добрые сердца и приготови-
ла небольшие подарки. Также 
с Валентиной Лисиной они 
договорились на оказание 
помощи одиноким инвалидам 
по проведению в их квартирах 
уборки и мелких ремонтов – 
привлечём силы молодёжной 
организации СР.

СПРАВЕДЛИВАЯ ДЕКАДА ИНВАЛИДОВ

ния состоялась в Шенкурске 
15 декабря.

Члены Совета регионального 
отделения СР в Архангельской 
области поздравляют Татьяну Ко-

лобушкину с заслуженной награ-
дой! Желают крепкого здоровья, 
благополучия и счастья Татьяне 
Владимировне и всем её близ-
ким!

Ирина Чиркова и Валентина Лисина


